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Protokoll der Jahreshauptversammlung am 18. Mai 2019 in Röcke - Evesen 
 

Teilnehmer: 
Siehe Teilnehmerliste (Anlage)  
Verteiler: Gemeinschaften der Kreisgruppen 
 Sitzungsbeginn: 15:12 Uhr Sitzungsende: 16:49 Uhr 
 
TOP 1 Begrüßung 

Wilfried Vocht begrüßt die anwesenden Delegierten der Kreisgruppe Schaumburg-Hameln im Sportzentrum Evesen. Insbesondere den Bürgermeister Horst 
Schwarze, die Ehrenvorsitzenden und die eingeladenen Vertreter der Presse, die leider nicht anwesend waren. Er bedankt sich bei der Gemeinschaft Röcke für die 
Ausrichtung und allen Helferinnen und Helfern die für die Ausrichtung mit gesorgt haben. Ebenfalls bedankt er sich bei Allen, die sich in ihren Gemeinschaften ehrenamtlich eingesetzt haben.  

TOP 2 Totenehrung 
Den Verstorbenen wird mit einer Schweigeminute gedacht.  

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, die Einladung erfolgte form- und fristgerecht.   

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung  
Die Versammlung genehmigt die Tagesordnung einstimmig.  

TOP 5 Grußworte 
Der Bürgermeister Horst Schwarze übermittelt die Grußworte von Rat und Verwaltung der Stadt Bückeburg. Er berichtet über den aktuellen Stand der Gemeinde, zur Mobilität, Bebauung und Ausstattung im Ort. Der Gemeindeteil 
Evesen verfügt über 4000 Einwohner Die ehemalige Gemeinde Evensen hat aktuell 4000 Einwohner, eine eigene Grundschule, Neubaugebiete, einen Friedhof und 
einen Hafen. Er bedauert, dass der Wohnraum so hochpreisig ist und setzt sich insbesondere für bezahlbaren Wohnraum ein. Herr Schwarze fordert alle aktiv auf 
mehr gegen das Aussterben der Bienen zu tun und wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.  

TOP 6 Genehmigung der Niederschrift der JHV 2018 
Die Niederschrift ist innerhalb einer Woche nach der Sitzung allen beteiligten Gemeinschaften zugegangen und wird einstimmig angenommen. 

TOP 7 Bericht des Vorsitzenden, Kassierer und Kassenprüfer a) Vorsitzender 
Wilfried berichtet von den zahlreichen Veranstaltungen im vergangenen Jahr 
welche er, oder sein Vertreter Günter Sieker besucht haben oder Aktivitäten die durchgeführt wurden. Besonders erwähnt Wilfried die Veränderung der 
Jugendfreizeit vom Alfsee nach Otterndorf. Hintergrund der Veränderungen sind die Kosten sowie die vielen Eigenleistungen durch Auf- und Abbau.  Eine „Dankeschön-Veranstaltung“ für besonders verdiente ehrenamtliche Helfer/-
innen wird in 2019 nicht stattfinden. Grund hierfür ist die Feier anlässlich des 40-jährigen Bestehens der Kreisgruppe.  
Er wünscht sich eine bessere Zusammenarbeit der Gemeinschaften innerhalb der Kreisgruppe und mehr Teilnahme an den angebotenen Aktivitäten.   
b) Kassenbericht 
W. Battermann berichtet zur Kassenlage und erläutert die Aufstellung des 
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Kassenberichts - drei Blätter – und die größten Ausgabe- und Einnahmepositionen sowie die Mitglieder:  
W. Battermann berichtet zur Kassenlage:        Girokonto: 6.347,63 
Barvermögen:    322,60          Gesamt: 6.670,23 Der Zuschuss vom Landesverband für 2018 betrug 8.442,26 EUR.   
Mitgliederbestand:  
01.01.2018           2.876 Zugänge 2018         116 Abgänge lfd. Jahr      30 
           zum 31.12      66 Ergebnis zum 31.12.2018: 2.896,  Veränderung Mehrung um 20 Mitglieder. 
Der Kassenbericht wurde ausgehändigt.   7c) Kassenprüfung 
Die Kasse wurde am 03.01.2019 durch Sabine Klöpper und Günther Zuttermeister geprüft. Die Kasse wurde vorbildlich, ohne Beanstandungen, geführt. Die Prüfer 
haben sich auf Grund ihrer Verhinderung schriftlich an den Vorsitzenden gewandt. Wilfried verliest die Mitteilung der Kassenprüfer. 

TOP 8 Aussprache zu den Berichten 
keine  

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 
Die Kassenprüfer beantragen schriftlich die Entlastung des Vorstandes. Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.  

TOP 10 Wahlen des Vorstandes 
Auf Vorschlag des Vorstandes werden gewählt– Vorschläge aus der Versammlung erfolgten nicht:  
2. Vorsitzender: Reinhard Radicke – einstimmig 2. Kassiererin: Sigrid Schmidtchen – einstimmig 
Pressewart für ein Jahr - Günter Gümmer - einstimmig Alle Gewählten nehmen ihr Amt an.  

TOP 11 Gastvortrag  
Leider musste sich der Gastredner Giselher Klinger entschuldigen, der Vortrag entfällt.  

TOP 12 Verfahrensweise für Zahlungen von Umsatz-, Körperschafts-, und Gewerbesteuer 
Der Vortrag entfällt ebenfalls. 

TOP 13  Veranstaltungen 16.06.2019 Feierlichkeiten des 40-jähriges Bestehens der Kreisgruppe 
Schaumburg-Hameln 
Die Einladungen wurden heute verteilt und zum Teil bereits versendet.  10.08.2019 Bouletermin in Helpsen  
22.06.2019 Landesverbandstag in Braunschweig: 
Die Beitragserhöhung des Landesverbandes soll auf diesem Verbandstages 
beschlossen werden. Dieses wird umfangreich diskutiert.  Die Schlagworte der Versammlung sind:  - keine Transparenz der Kosten des Landesverbandes 
- fehlende Mittelfristplanung - fehlender Mehrwert der Erhöhung für einzelne Mitglieder 
Kosteneinsparungen wie Einsparungen der Zeitungen oder Versicherungen werden 
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angesprochen und diskutiert.  Die Versammlung hat Fragen an den Landesverband:  
Welche Maßnahmen hat der Landesverband getroffen um Kosten zu sparen? Welche Maßnahmen sind eingeleitet und welche in einem Maßnahmenplan 
verankert?   Die Versammlung erteilt folgenden Auftrag an die Delegierten des Verbandstages:  
 Auftrag aus der Jahreshauptversammlung an die Delegierten der Kreisgruppe 
für den Landesverbandstages:  Den Delegierten der JHV und den Gemeinschaften der Kreisgruppe Schaumburg-Hameln fehlen wesentliche  Informationen zur Begründung der geplanten 
Beitragserhöhung. Das den Kreisgruppenvorsitzenden vorliegende Material reicht nicht aus!  
Wir fordern eine ganz klare Kostentransparenz aller Kosten – sowie eine Mittelfristplanung mit Transparenz zu Aufwand und Ergebnis!  Welche Maßnahmen hat der Landesverband getroffen um Kosten zu sparen? 
Welche Maßnahmen sind eingeleitet und welche im Maßnahmenplan verankert und wie wird der Fortschritt und die Umsetzung des Maßnahmenplanes veröffentlicht?  
Wir fordern mindestens eine jährliche Berichterstattung.   Antrag und Beschlussfassung:  
Die Delegierten des Landesverbandstages werden nach Abstimmung der JHV aufgefordert, bei fehlender Transparenz bzw. fehlender Maßnahmenpläne sowie den zuvor genannten Themen, einer Beitragserhöhung nicht zuzustimmen.  
 09.11.2019: Preisskat in Haste, Bürgerhaus, Beginn 14:00 Uhr 

TOP 14 Information der Gartenfachberater  
Die Funktion des Gartenfachberaters ist derzeit nicht besetzt: Wilfried hat einen 
Bereitwilligen aus Meerbeck gefunden der im kommenden Jahr die Ausbildung beginnen wird. 

TOP 15 Verschiedenes – Anfragen - Anregungen  
Einladungen der einzelnen Gemeinschaften an den Kreisvorstand zu Versammlungen etc. haben ausschließlich an den Vorsitzenden zu erfolgen.  
Ankündigungen Wilfried informiert die Versammlung, dass Günter Sieker nicht mehr für ein Amt im 
Landesvorstand zur Verfügung steht. Aus der Versammlung bekundet niemand spontan ein Interesse für diese Funktion. Die Anwesenden werden gebeten, sich Gedanken zur Nachfolge zu machen und sich bis zum 16.06. bei ihm zu melden. 
Des Weiteren kündigt er an, dass er im nächsten Jahr für den Vorsitz der Kreisgruppe ebenfalls nicht mehr kandidieren wird.                                                                                                                                                                 
Protokollführung Sabine Kroymann-Knapp 

 
Freigegeben: 1. Vorsitzender Wilfried Vocht 


